

Vorwort

Die schnelle Entwicklung in den letzten Jahren hat auch in der Grafschaft Bentheim den Anlaß zur Herausgabe eines Adressbuches gegeben. Gerade die Textilindustrie ist es, die bei der ständigen Vergrößerung ihrer Betriebe naturnotwendig das Anwachsen der Einwohnerzahl beeinflußt. Das lebhafte Interesse, daß diesem Werke schon beim Entstehen entgegengebracht wurde, läßt erkennen, wie sehr es für viele Kreise unentbehrlich ist. Zur Vollständigkeit des Adressbuches wurden sowohl die Städte wie auch die Landgemeinden aufgenommen und das neueste Kartenmaterial beigegeben.

Auf Grund amtlichen Quellenmaterials wurde das Adressbuch zusammengestellt. Allen, die mich bei meiner Arbeit mit Rat und Tat unterstützten, spreche ich auch an dieser Stelle meinen aufrichtigsten Dank aus.

So will ich denn hoffen, daß sich dieses Buch in weitesten Kreisen treue Freunde erwerben möge. Für den Hinweis auf Vermißtes, sowie für etwa notwendig werdende Verichtigungen werde ich stets dankbar sein.

Nordhorn, im November 1927.

Der Herausgeber.

Burgsl. Beachtung!

Sämtliche Personen über 24 Jahre, mit Ausnahme der Ehefrauen und Hausangestellten, sind in diesem Buche verzeichnet.

Die nächste Ausgabe des Adressbuches der Stadt- und Landgemeinden des Kreises Grafschaft Bentheim erscheint im Jahre 1930.

Den Namen der Teilnehmer der Fernsprechereinrichtungen ist ein  und die Rufnummer beigedruckt.

Die Ziffern hinter den Namen bedeuten die Hausnummern.